

Latinoamérica, vulnerable a crisis de deuda europea (El Financiero 10/06/10)

Latinoamérica, vulnerable a crisis de deuda europea (El Financiero 10/06/10) Eduardo Jardón Jueves, 10 de junio de 2010 Existe riesgo de descarrilar el crecimiento global. Posible, una segunda ola de debacles en el sistema bancario. PIB del mundo avanzará 3.3%; el de México, 4.3%; el de EU, 3.3%. Los niveles de deuda en Europa representan un obstáculo para el crecimiento sostenido de la economía mundial y las economías de América Latina son vulnerables a este riesgo. Así lo afirmó el Banco Mundial en su último informe sobre expectativas de la economía global, donde indicó que el prolongado aumento en la deuda en esa región podría encarecer el crédito y restringir el crecimiento y la inversión en las naciones en desarrollo. "Los países en desarrollo no son inmunes a los efectos de la crisis de la deuda soberana de las naciones más avanzadas", señaló Andrew Burns, director de Tendencias Macroeconómicas Mundiales del organismo. El Banco Mundial no descarta una segunda ola de crisis financiera en algunos países en desarrollo de Europa y Asia central, lo que pondría en peligro la solvencia del sector bancario. De acuerdo con el informe, mientras que el impacto de la crisis de deuda europea no sea contenido, existe un potencial real de descarrilar el crecimiento mundial. El organismo considera que la sostenibilidad fiscal en los países con mayor problemas de endeudamiento en Europa -Portugal, Irlanda, Italia, Grecia y España- representa un riesgo significativo para los países de América Latina. Lo anterior, por los vínculos financieros que hay mediante la participación de los bancos de esos países en la región, y que han sido una fuente importante de capital para los sectores público y privado. Ante estas circunstancias, recomendó asegurar la estabilidad de sus sistemas fiscales, para garantizar la confianza en los mercados, y para generar las condiciones de reacción contracíclica, si es necesario. Varios obstáculos El Banco Mundial mencionó que la recuperación global enfrenta otros obstáculos a mediano plazo, como la reducción en los flujos internacionales de capital, el alto desempleo y la capacidad de producción ociosa. Las previsiones indican que muchas economías seguirán registrando serios déficit de financiamiento; los flujos de capital privado a los países en desarrollo tendrán una recuperación moderada este año, al pasar de 454 mil millones de dólares en 2009, a 589 millones en 2010, aún muy por debajo de los 1.2 billones de 2007. Asimismo, estimó que durante los próximos 20 años el combate a la pobreza se podría dificultar si los países se ven obligados a reducir las inversiones en capital productivo y humano. Sus cálculos indican que un mejor flujo de recursos en ayuda bilateral a los países desarrollados podría afectar las tasas de crecimiento a largo plazo, con lo que aumentaría potencialmente el número de personas en extrema pobreza en unos 26 millones para 2020. Mejoran perspectivas Pese al entorno que prevalece por la crisis en Europa, el Banco Mundial elevó las perspectivas de crecimiento de la economía mundial, de 2.7 a 3.3 por ciento para este año. Para México, mejoró su previsión de crecimiento de 3.5 a 4.3 por ciento para 2010. Sobre el país, el organismo indicó que en este año registrará su mayor ritmo de crecimiento en casi una década, pero perderá dinamismo en los próximos años. En este año, detalló, las exportaciones impulsarán el crecimiento, mientras que el poder adquisitivo de los consumidores será veré afectado por mayores impuestos, el alza en los precios administrados y mayores precios de alimentos, así como un menor dinamismo en las remesas. Los pronósticos del organismo indican que el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos crecerá 3.3 por ciento este año, mientras que en la zona del euro subirá apenas 0.7 por ciento y en Japón la variación será de 2.5 por ciento.